

# 尻別川新聞

第12号

小樽開発建設部倶知安開発事務所  
平成25年2月25日

## 冬の尻別川は雪捨て場としても利用されています

尻別川流域では今年多くの雪が降り、蘭越町内でも道路脇に雪の壁ができています。倶知安開発事務所では冬期間も交通に支障がないよう国道のパトロールや除排雪を行い、冬道を安全に通行できるように努めています。また道道や町道でも排雪が行われています。このような道路や市街地からの排雪は尻別川の河川敷に設けられた雪捨て場にも運ばれています。

ゴミをポイ捨てすると、雪と一緒に尻別川の雪捨て場にも運ばれてしまいます。道路や市街地のゴミをなくすことは、尻別川の環境保全にもつながっています。



## 「樋門操作員会議」を開催しました

倶知安開発事務所では41箇所の樋門を管理しており、洪水時には川からの水が街や田畠に流れ込まないように、樋門操作員が監視や操作をします。樋門操作員の努力により街が守られているのです。

1月25日に山村開発センターで樋門操作員に参加していただき、平成25年度に向けて作業を確認する会議を行いました。



樋門操作員会議の様子

## 豆知識 河川敷を雪捨て場として 利用するときのルール

尻別川の河川敷が広いからと言って、道路で排雪する雪を捨てて良いわけではありません。雪捨て場として利用する前に道路管理者が申請を出し、許可が出された場所を雪捨て場として利用することができます。その時「①雪は決められた場所や高さに置く」「②川の施設を壊さない。万が一壊した場合は復旧する。」「③ゴミを川に流さない。」など、いくつか守らなくてはいけないことがあります。

# 栄橋からの冬景色



平成25年1月29日の朝はとても寒い朝でした。

尻別川の河口から約20kmに架かる栄橋(蘭越町大谷地区)からは、寒い朝ならではの美しい景色を、上流側下流側それぞれで見ることができました。

栄橋の上流 ↑

気温が低いため河岸の木々には川霧が凍りつき、樹氷となっていました。

栄橋の下流 →

堤防が新雪で覆われ、きれいな曲線が浮かび上がっていました。



## 尻別川での節電の取り組み

尻別川には港地区と豊国橋に情報表示板が設置されています。しかし昨年からの節電対策の一環で表示を停止しています。ご不便をおかけしますがご了承ください。

また、俱知安開発事務所でも蛍光灯を減らしたり、クールビズやウォームビズなど、節電に取り組んでいます。

なお、港地区の情報表示板は津波警報発生時には今まで通り、表示と音声で情報をお知らせします。

節電のため表示を停止中の情報表示板(港地区)→



## 尻別川の工事 実施状況

工事名 尻別川改修工事の内 豊国下流地区河道掘削外工事

工期 平成24年9月25日～平成25年3月11日 受注者 (株)佐々木組

工事箇所 豊国樋門付近(蘭越町豊国地先)

工事概要 洪水により安全に流すため、川の断面積を広げる掘削工事



工事現場の対岸側にある俱知安開発事務所(旧蘭越河川事業所)から撮影

川の断面を広げ、そこに護岸をしました。洪水に対してより安全な川になります。

工事名 尻別川改修工事の内 山崎樋門釜場外工事

工期 平成24年12月19日～平成25年3月14日

受注者 (株)菅原組

工事箇所 山崎樋門付近(蘭越町初田地先)

工事概要 排水ポンプ車が作業するための釜場(プール)の整備



コンクリートを流し込む型枠を作り(写真左)、そこにコンクリートポンプ車で生コンを流し込みます(写真右)。防寒のため作業場をシートで覆っています。

尻別川新聞では河川での取り組みや工事、イベント、地域の情報など様々な話題を取り上げていきます。

ご不明な点やご意見、尻別川に関する話題がありましたら俱知安開発事務所蘭越分庁舎までご連絡ください。

小樽開発建設部俱知安開発事務所蘭越分庁舎  
(旧蘭越河川事業所)

0136-57-5331